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CASOS DE DENGUE

Casos de dengue em Minas: Paraíso está
entre as 5 cidades em estado de alerta

Bryan Felipe

Mutirões de limpeza têm sido realizados pela cidade
para conter surgimento de focos do mosquito da dengue

ACISSP e Prefeitura realizam Praça Viva
de Páscoa no sábado dia 9 de abril
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ACISSP/CDL realiza reunião
de sua diretoria executiva
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VEJA NESTA EDIÇÃO
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A Secretaria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG) apresentou na quin-
ta-feira, 31 de março, os resultados do pri-
meiro Levantamento Rápido de Índice para
Aedes aegypti (Lira) de 2022.
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Francine Rossi
inicia com vitória

na temporada
2022 em Botucatu

MP faz operação em
Jacuí e região contra

suspeitos de sequestrar
funcionária do BB
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Procon e MP anunciam
ressarcimento sobre
evento não ocorrido

em Paraíso

Câmara aprova
reestruturação

do regime de
previdência no INPAR

Em Paraíso previsão
é vacinar mais de

10 mil contra a gripe
a partir de segunda
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

POR QUE ESTAMOS TÃO
INSEGUROS NO AMBIENTE DIGITAL?

*Por Arthur Furlan

Nos últimos meses nos deparamos com vazamentos
de dados, ataques de hackers em sites de grandes em-
presas e até mesmo em plataformas governamentais. O
site da empresa Lojas Americanas, por exemplo, ficou
inativo por três dias. O problema causou desconforto nos
consumidores que precisavam navegar pelo site ou falar
com o suporte. A confusão resultou em um prejuízo de
mais de Rÿ 3 bilhões, segundo a consultoria Economática.

Apenas no primeiro trimestre do último ano, o Brasil
sofreu mais de 3,2 bilhões de ataques cibernéticos, se-
gundo o relatório da Fortinet, desenvolvedora de solu-
ções de segurança da informação dos Estados Unidos.
Pesquisadores revelaram que o grande volume dos ata-
ques se deve ao compartilhamento de links maliciosos e
anúncios falsos nas redes sociais. Em um deles, golpistas
enviam SMS oferecendo uma oferta de emprego e, ao
clicar no link de inscrição da vaga, o usuário tem seu
celular invadido e contas pessoais clonadas.

Empresas e o setor público também sofrem com ata-
ques cibernéticos em seus sites. No início de março, o
site da Secretaria da Saúde do Distrito Federal foi inva-
dido pelo grupo de hackers Paraná Cyber Máfia. Ao
acessar o site, era possível ler a seguinte mensagem
deixada pelo grupo: “Quem diria que um plugin
desatualizado me daria acesso ao servidor do Governo
do Distrito Federal”.

E o cenário não é animador para os próximos meses:
75% dos profissionais de cibersegurança acreditam que
ataques de malwares e ransomwares aumentarão neste

MOTOCIATA
Anunciada nesta semana, não de forma oficial, que o
presidente da República, Jair Messias Bolsonaro, pré-
candidato a reeleição, deverá estar na região no próxi-
mo mês. Ele poderá participar de uma motociata saindo
de Franca (SP) com destino a Cássia (MG), pela rodovia
Engenheiro Ronan Rocha, onde em 22 de maio será inau-
gurado o maior santuário do mundo, dedicado a Santa
Rita. A informação está circulando em redes sociais sen-
do movimentada por apoiadores e seguidores. O convite
para o presidente visitar o santuário ocorreu ano passa-
do e passou por várias mãos.
MOVIMENTAÇÃO
Nesta semana houve um aumento significativo na movi-
mentação de máquinas, caminhões e operários traba-
lhando na obra de construção do novo trevo da MG-050
e na alça de acesso e interligação com a MGC-491. Se-
gundo consta haverá a duplicação de um trecho da ro-
dovia. Prometida há 10 anos e ensaiada de tempos em
tempos o projeto em andamento esta prestes a se tornar
realidade. Com o final do período chuvoso o que se es-
pera é que realmente ocorra a famosa “mãos as obras”
e que em breve se tenha concluídos os trabalhos. Toma-
ra não haja mais nenhum entrave.
COVID-19
O último Boletim Epidemiológico de março divulgado pela
Prefeitura registrou mais um óbito por covid-19 em São
Sebastião do Paraíso. Foi o oitavo caso de pessoa que
perdeu a vida para a doença. Desta forma já somam 318
às vitimas fatais da enfermidade desde o início da
pandemia há dois anos. Ainda é assustadora esta situa-
ção mesmo com o avanço da vacinação que vai abran-
gendo cada vez mais uma maior quantidade de pessoas.
Há um ano os números de mortes eram mais
avassaladores ultrapassando o dobro de ocorrências
como esta. Flexibilizações estão ocorrendo à medida em
que a enfermidade vai perdendo força. Ainda assim fica
sempre a recomendação de cautela, pois, a pandemia
não terminou.
SEM MÁSCARA
O uso de máscaras de proteção à covid-19 deve deixar
de ser obrigatório em locais fechados em Minas Gerais a
partir de 1º de maio. Segundo o secretário de Estado de
Saúde de Minas Gerais, o médico Fábio Baccheretti, a
flexibilização do uso do equipamento valerá se a tendên-
cia de casos da doença continuar em queda. Ele aponta
que a tendência de queda nos números de caso de covid-
19 no estado, o avanço na vacinação infantil e também a
ampliação da segunda dose de reforço favorecem esta
decisão. A evolução do cenário possibilita esta expecta-
tiva, desobrigando o uso de máscaras em locais fecha-
dos em todo estado, independente da cobertura vacinal
alcançada. A decisão de liberação ou não das máscaras
cabe a cada município. O Estado apenas faz a recomen-
dação.
SEM INTERNAÇÕES
Neste sentido o mês de março apresentou números fa-
voráveis em relação ao controle da doença. O destaque
são as internações tanto na UTI quanto na Enfermaria
atendidas pelo SUS (Sistema Único de Saúde). Desde o
dia 16, ou seja, praticamente a metade do mês não ocor-
reu ocupação de leitos. Em análises dos números
registrados nos boletins epidemiológicos dois itens cha-
mam atenção: No período foram registradas 901 notifi-
cações novas. Outro indicador foi o registro de 131 ca-
sos confirmados, o que indica que o vírus ainda circula.
Ainda assim em virtude dos bons indicativos o município
encerrou o funcionamento do Centro Covid, porta de
entrada para os primeiros atendimentos contra o
coronavírus.
DISPARADA
Segundo levantamento divulgado pela Secretaria do Es-
tado de Saúde, 27 cidades do Sul de Minas estão sendo
consideradas áreas de risco e infestação do mosquito
Aedes aegypti, zika e chikungunya. Com indice de
infestação em 13,5 Paraíso está disparado na frente das
outras cidades da região, um indicador indesejado. Ao
todo, 233 municípios mineiros representam índice de
infestação igual ou maior do que 4. Sendo assim, estão
em situação de risco. Outros 344 (40,3%) estão em aler-
ta e em 205 (24%) o indicador é classificado como
satisfatório, ou seja, o índice de infestação é menor que
1. Nesta edição do estudo, 71 municípios (8,3%) não re-
alizaram o Lira.
TECNOLOGIA
Prefeitos, gestores e servidores públicos do Sudoeste
Mineiro participaram terça-feira (29) do Webinar das Ci-
dades Digitais da região para tratar de inovação e mo-
dernização dos serviços públicos. O encontro virtual, foi
promovido pela Rede Cidade Digital (RCD). Paraíso foi
representado pelo secretário de Ciência, Tecnologia,
Educação Profissional, Ensino Superior e Trabalho de
São Sebastião do Paraíso, Cícero Barbosa. Ele apre-
sentou as inovações implantadas na cidade para aten-
der a população. O Webinar das Cidades Digitais do
Sudoeste Mineiro trouxe detalhes das políticas de fomento
às cidades inteligentes em andamento no Ministério da
Ciência, Tecnologia e Inovações (MCTI).
TRANSFORMAÇÃO
A necessidade de se investir na transformação digital dos
serviços públicos também tem feito Paraíso direcionar
cada vez mais esforços para o setor de tecnologia, con-
forme o secretário de Ciência, Tecnologia, Educação Pro-
fissional, Ensino Superior e Trabalho, Cícero Barbosa.
Segundo ele, a proposta do governo hoje não é apenas
de criar-se um governo digital. Ele cita que existem di-
versas ferramentas implantadas a nível de município para
que sejam feitas as gestões desses processos adminis-
trativos. A cidade está entrando agora numa fase de or-
ganização e estruturação do prontuário digital para faci-
litar a vida do cidadão, com agendamento de consultas,
acompanhamento dos processos de Saúde de uma for-
ma geral.
LOGÍSTICA REVERSA
A Política Nacional de Resíduos Sólidos (PNRS) instituí-
da no Brasil deixou claro que a responsabilidade pela
destinação final ambientalmente adequada de alguns
materiais, como as lâmpadas que contêm mercúrio em
sua composição, deve ser compartilhada por fabrican-
tes, importadores, distribuidores, comerciantes e consu-
midores. A proximidade com o consumidor garante ao
comércio um papel fundamental na logística reversa de
lâmpadas. Por isso, a Reciclus (Associação Brasileira para
a Gestão da Logística Reversa), organização sem fins
lucrativos responsável pela gestão do processo no país,
disponibiliza gratuitamente coletores a estabelecimentos
comerciais de cidades de Minas Gerais.
INCLUSA
Atualmente, a Reciclus conta com 3.188 pontos de cole-
ta em estabelecimentos comerciais em 710 municípios
de todas as regiões do País. Desde 2017, em todo o
Brasil, a Reciclus já deu a destinação correta a mais de
20 milhões de lâmpadas. São Sebastião do Paraíso está
relacionada entre as cidades onde funciona um ponto
de coleta. Do total de pontos, 123 estão instalados em
41 municípios de Minas Gerais, onde a Associação quer
ampliar sua presença, a fim de estimular a logística
reversa de lâmpadas na região. Além de Paraíso,
Guaxupé, Alfenas e Andradas também possui dispositi-
vos para esta situação.
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F A L E C I M E N T O S
26/03 - Odete Vieira Neto, 89 anos
27/03 - Eliezer Paulo da Silva, 56 anos
27/03 - Antônio Paulino da Silva, 74 anos
27/03 - Ronaldo Donizete Marques Santos, 45 anos
27/03 - Luiz Carlos da Costa, 84 anos
30/03 -Alceu dos Reis de Souza, 58 anos
30/03 - Delcio Bícego, 82 anos
30/03 - Armando Ramos de Siqueira, 77 anos
30/03 - Esperança da Penha Marcelino, 67 anos
01/04 - Maria de Lourdes Antunes Vieira, 67 anos

Espante a tristeza
faça uma careta

mande a tristeza embora
realize esta faceta.

Invente alguma besteira
bem no meio da rua

plante bananeira
experimente uma asneira.

Sinta a misteriosa
presença da vida

e estique os braços
para um longo e gostoso abraço!

Estenda seu olhar
para as coisas belas

faça dele sem pestanejar
uma imensa caravela.

BERNADETE AGUIAR - MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA

LIONS CLUBE CULTURAL

ano, de acordo com a Bitglass Malware and Ransomware,
empresa de tecnologia estadunidense.

Grande parte dos ataques surgem também através de
e-mails com phishing, técnica de engenharia social usada
para enganar usuários e obter informações confidenciais.
Para contornar a situação, todo cuidado é pouco. É preci-
so reforçar a segurança através de backups, atualização
de aplicações e plugins, escolher uma hospedagem qua-
lificada e segura, aplicar a validação tanto no servidor,
quanto no navegador, usar senhas e nomes de usuários
fortes e usar o protocolo HTTPS, que fornece mais segu-
rança da internet para os dados de usuários.

Atualmente existem hospedagens em nuvem, que são
por si só mais seguras, automatizadas para ganhos de
segurança, que se responsabilizam 100% pelas rotinas
relacionadas a servidores, dessa forma os usuários po-
dem ficar mais tranquilos e focar seus esforços exclusi-
vamente na segurança da aplicação (site).

Além de todos os cuidados que já sabemos que aju-
dam muito na prevenção de ataques cibernéticos, o prin-
cipal é nunca subestimar o criminoso. Ao passo em que
ferramentas de segurança estão cada dia mais fortes e
em constante atualização, sempre haverá alguém que
tentará encontrar uma saída para entrar no sistema ou
aplicar algum golpe.

O que você já fez pela sua segurança online hoje?

*Arthur Furlan, CEO da Cloudez, empresa parceira
de agências e prestadores de serviços digitais, que
organiza e automatiza as atividades operacionais,

desde a  hospedagem cloud até cobranças

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 67/22, Concorrência. nº 01/22, abertura dia 10/05/22,
08h, para “Contratação de empresa especializada para construção de
Loteamento Residencial em Itamogi, compondo os Serviços Preliminares,
Terraplanagem, Esgotamento Sanitário, Abastecimento de Água, Pavimen-
tação, Sinalização Viária, Drenagem Pluvial, Serviços Finais, Mobilização e
Desmobilização, Administração Local, em regime de execução indireta, do
tipo menor preço, empreitada por preço global, com fornecimento de mate-
rial e mão-de-obra; conforme projetos e especificações técnicas anexas ao
edital”. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações tele-
fone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 01/04/22 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições Torna Público o 3º Termo Aditivo ao
Contrato nº 28/2019 ref. ao Proc. nº 41/2019, Pregão Pres. nº 06/2019,
com a empresa: CBR TELECOMINICAÇÕES LTDA, CNPJ 20.277.665/
0001-54, pelo valor global de R$ 22.158,91 (26/02/22). Itamogi/MG - 01/
04/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 003/2022, Processo
nº 0029/2022, tipo licitatório: maior desconto, critério de julgamento das
propostas: maior desconto percentual. Objeto: Constitui objeto da presente
licitação registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa, objetivando a aquisição de medicamentos éticos
com base no maior desconto percentual(%), constantes na tabela CMED/
ANVISA  sob a coluna PMGV. respeitando a aplicação do CAP - emitida pela
central de regulação do mercado de medicamentos- CMED/SECRETARIA
EXECUTIVA/ AGÊNCIA NACIONAL VIGILÂNCIA SANITÁRIA- ANVISA
em atendimento a  Secretaria Municipal de Saúde de São Sebastião do Paraíso,
com entrega parcelada por um período de 12 meses. A abertura será dia 28 de
abril de 2022, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente
das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – mg, 01 de abril de 2022. Rosiély Mercês de Souza
Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Aviso de licitação –
Processo de Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 030/2.022, Processo
nº 306/2022, Registro de Preços nº 020/2022, tipo licitatório: menor preço,
critério de julgamento das propostas: menor taxa administrativa. Objeto:
Registro de preços visando a obtenção de proposta mais vantajosa e eventual
contratação de empresa para prestação de serviços de implantação,
intermediação e administração de sistema informatizado e integrado via
web on-line real time, com utilização de dispositivos denominados tag’s
(etiqueta) com tecnologia RFID ou similar para o fornecimento de
combustíveis (gasolina, etanol, diesel comum e s10) e manutenção preventiva/
corretiva em estabelecimentos credenciados, através de equipe especializada,
objetivando subsidiar o uso do sistema de gestão e acompanhar o desempenho
dos órgãos/entidades quanto aos indicadores de gestão da frota do Município
de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas Gerais, com execução parcelada
pelo período de 12 meses. A abertura será dia 02/05/2022, às 09:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60, bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 h às 16h30min,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 01 de abril de 2.022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de

Licitação, CHAMADA PÚBLICA 002/2022, modalidade INEXIGIBILI-
DADE n.º 004/2022, Objeto: CREDENCIAMENTO para a contratação
de pessoa jurídica para: “Prestação de serviços em EXAMES
LABORATORIAIS e UREGENCIAS, à pacientes encaminhados pelo
Departamento Municipal de Saúde, conforme PROPOSTA DE ADE-
SÃO, representado pelo ANEXO I, a Prefeitura de São Tomás de
Aquino”. Os documentos serão recebidos de 05 de abril de 2022 até 11 de
maio de 2022.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Tomada de Preços n.º 002/2022, Tipo Menor Preço
Global, Objeto: Contratação de empresa especializada de engenharia ou ar-
quitetura e urbanismo para “PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS REFERENTES
A REALIZAÇÃO DA 17ª SÃO TOMÁS RODEIO SHOW NOS DIAS
30 DE JUNHO, 01, 02 E 03 DE JULHO NO MUNICIPIO DE SÃO
TOMAS DE AQUINO/MG”. A abertura será dia 19 de abril de 2022, às
09:30 horas.

EXTRATOS DE INTENÇÃO DE ADESÃO DE ATA
A Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino faz saber que Intenção

de adesão de ata de Registro de Preços nº 021/2021 de 06 de janeiro de
2022, oriunda do Pregão 001/2021 – tendo como Objeto: “Registro de
preços para Contratação empresa especializada para execução de
serviços de manutenção corretiva e preventiva do sistema de ilumi-
nação pública dos municípios consorciados da AMEG, com forneci-
mento de materiais, equipamentos e mão de obra adequada para
execução dos serviços.”. Licitante vencedor da Ata: Luz Forte Ilumina-
ção e Serviços EIRELI, CNPJ n° 19.280.448/0001-34, foi estimado a
contratação com o valor total de R$ 28.883,40 (Vinte e Oito Mil e
Oitocentos e Oitenta e Três Reais e Quarenta Centavos).

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 01
de Abril de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realiza mais
uma edição do projeto Praça
Viva. O evento será no próxi-
mo sábado, dia 9. O projeto é
desenvolvido em parceria com
a Prefeitura e sua realização
será na Praça Comendador
José Honório (Matriz), a partir
das 10 horas.

O objetivo é desenvolver
eventos culturais e artísticos
que valorizem os talentos locais
e promovam a interação entre
os consumidores e empresári-
os paraisenses, gerando um
ambiente de descontração e ale-
gria, sorteio de prêmios e ati-
vidades que possam entreter as
pessoas que passem pelos lo-
cais onde os eventos aconte-
cerão e que sirvam para atrair
clientes para o comércio. Este
é o segundo Praça Viva, sendo
que o primeiro aconteceu no
mês de março em comemora-
ção ao Dia Internacional da
Mulher.

Durante o Praça Viva acon-
tecerão apresentações de esco-

PRAÇA VIVA DE PÁSCOA

ACISSP e Prefeitura realizam Praça Viva
de Páscoa no sábado dia 9 de abril

Evento será realizado a partir das 10h na praça da Matriz e contará com shows,
apresentação de danças e sorteios de brindes, como ovos de páscoa

la de dança, show musical e
diversas atrações que irão mo-
vimentar a área central da
cidade. O evento terá como
tema a Páscoa e serão sortea-
dos vários brindes e ovos de
chocolate para quem estiver
participando da festa.

Esta segunda edição do Pra-
ça Viva contará com a presen-
ça de mais empresas parceiras,
as cooperativas de credito
Sicoob Nossocrédito, Sicoob
Paraisocred, Sicredi das Cul-
turas e Unicred, além da

Unimed e da Ampara. Todas
elas oferecerão serviços e tam-
bém sortearão brindes para
quem visitar seus estandes.

O projeto Praça Viva é fru-
to de uma parceria entre a
ACISSP/CDL e a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso e a
ideia surgiu a partir da inten-
ção do presidente da associa-
ção, Dr. Matheus Colombaroli,
em promover ações de promo-
ção cultural em locais públicos
e das apresentações culturais
idealizadas pelo prefeito Mar-

celo Morais e promovidas pelo
município na praça da Fonte no
final do ano de 2021.

A previsão é que o evento
passe a ser realizado nos bair-
ros da cidade, como forma de
atingir o maior número de pes-
soas possível.

“O primeiro Praça Viva foi
um sucesso. Quem passou pelo
evento dançou, se divertiu e
ainda ganhou prêmios. Nessa
segunda edição vamos sortear
ovos de páscoa, teremos ban-
da e apresentação de uma aca-

demia de balé, além da presen-
ça de vários parceiros. Espe-
ramos que seja melhor que o
primeiro e com mais gente par-
ticipando conosco”, come-
morou o presidente da ACISSP
/CDL, Dr. Matheus Colomba-
roli.

O calendário para a realiza-
ção do projeto Praça Viva foi
proposto de forma que todas
as datas comemorativas, como
Páscoa, Dia das Mães, dos
Namorados, dos Pais e férias
fossem contempladas, e está

sendo discutido com os asso-
ciados para que as sugestões
apresentadas possam ajudar a
ACISSP/CDL a fechar o cro-
nograma.

“Vamos continuar movi-
mentando nossa cidade e o
comércio com essa ação e
acreditamos que os resultados
serão bem positivos, ainda mais
que todas as regiões de Paraí-
so receberão uma edição do
Praça Viva”, completou Co-
lombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

FOTOS: Divulgação
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BRASILEIRO DE RALLY BAJA

Francine Rossi inicia com vitória
na temporada 2022 em Botucatu

Piloto por Paraíso comemora a chegada em primeiro na
categoria Over e descreve prova como emocionante

FOTOS: DivulgaçãoO tradicional Rally Cuesta,
em Botucatu (SP), com a dis-
puta da primeira etapa do
Campeonato Brasileiro de
Rally Baja CBM, para motos
e UTV, abriu a temporada de
2022. Representando São Se-
bastião do Paraíso e Minas
Gerais, o piloto Francine
Rossi, começou bem e com
vitória conquistando o primei-
ro lugar na categoria Over e
ficando em 4º lugar na classi-
ficação geral da prova. “Foi
um começo muito bom, uma
prova difícil com mais de 150
quilômetros percorridos por
dia. É um início positivo”, co-
memorou Francine já na ex-
pectativa da próxima compe-
tição que será disputada em
meados de maio em São Ma-
nuel (SP), com o Rally Serra
Azul.

Uma competição em que
não há planilha e os participan-
tes devem se guiar pelas indi-
cações de direção e pontos de
atenção em placas pelo per-
curso. A prova reúne nove de-
zenas de inscritos, com pro-
messa de disputas equilibradas
nas duas e quatro rodas. As-
sim pode ser definida a primei-
ra disputa da temporada do,
com o Rally Cuesta, em
Botucatu. Conforme a orga-
nização foram 394 quilôme-
tros cronometrados em dois
dias, no sábado,26, e no do-
mingo, 27, numa região de re-
levo que dá nome a disputa.

Esta foi a 16ª edição do

Rally Cuesta. A competição
contou com as categorias de
motos, quadrículos e UTVs
(“Utility Task Vehicle” ou “ve-
ículo utilitário multitarefas).
Com apoio da Prefeitura Mu-
nicipal Botucatu, através da
Secretaria Adjunta de Turis-
mo, a prova reuniu competi-
dores de diversas regiões do
país.

A organização do Rally
Cuesta concentrou suas ativi-
dades nos arredores do Giná-
sio Municipal “Mário Covas”

e o trajeto do campeonato
aconteceu fora da área de pro-
teção ambiental de Botucatu.

Para o piloto de Paraíso,
Francine Rossi a abertura da
temporada foi mais do que
satisfatória com vitória na sua
categoria (Over). “Fiquei mui-
to feliz, por ter começado com
o pé direito, estando represen-
tando São Sebastião do Para-
íso e Minas Gerais”, comen-
ta. Francine descreveu a pro-
va como bastante emocionan-
te.  “Foi uma disputa muito rá-

pida. Percorremos mais de
150 quilômetros por dia, em
um trajeto que exige muita
técnica e é prazeroso de pilo-
tar”, avalia.

A TEMPORADA
Na temporada de 2002

uma das principais novidades
será no Cross-Country com o
retorno do Rally Minas Brasil
após a ausência em 2021. A
competição promovida pela
Rallymakers abre a competi-
ção de 9 a 12 de março, com

a terceira sede diferente. De-
pois de Conceição do Mato
Dentro e Patos de Minas, é a
vez de Araxá, na região do
Triângulo/Alto Paranaíba.

Também no primeiro se-
mestre acontecem o Rally RN
1500, no Rio Grande do Nor-
te e o Rally Jalapão (Bahia e
Tocantins). O Rally Caminhos
da Neve retornará a data ha-
bitual, em julho, para que as
baixas temperaturas do inver-
no tragam um desafio a mais
na serra catarinense.

Em se tratando do
Rally Baja, Francine já está na
expectativa para a próxima
disputa. Será nos dias 13, 14
e 15 de maio em São Manuel
(SP) quando acontecerá o
Rally Rota Sudeste, com a
segunda etapa do Campeona-
to Brasileiro de Baja. “As ex-
pectativas são as melhores
possíveis. Objetivo é ir para
cima e tentar chegar na fren-
te, posicionando na frente e
buscando as melhores coloca-
ções”, completa.

A Secretaria Especial de
Previdência e Trabalho do Mi-
nistério da Economia, com base
no Novo Cadastro Geral de
Empregados e Desempregados
(NovoCaged) divulgou, nesta
semana, mais um índice de
geração de empregos nos mu-
nicípios brasileiros referente ao
mês de fevereiro de 2022.

Através dos números apre-
sentados, São Sebastião do
Paraíso pontuou de forma po-
sitiva no mês de fevereiro. A
cidade registrou saldo positivo
de 228 vagas com carteira as-
sinada, tendo apurado 928 ad-
missões, 700 demissões. O re-
sultado é melhor do que janei-
ro que apresentou saldo nega-
tivo de  -42 vagas. No primei-
ro mês do ano Paraíso teve 685
admissões e 727 desligamen-
tos. Confira os detalhes na ta-
bela em anexo.

Se comparado com igual
período do ano passado, os
dados revelam que em 2021
nesta época o mercado de tra-
balho que vinha se recuperan-
do dos efeitos da pandemia es-
tava mais aquecido. Em janei-
ro passado Paraíso teve 828
admissões, contra 547 desliga-
mentos e saldo de 281 vagas
preenchidas. A mesma situação
foi registrada em fevereiro.
Foram 854 admitidos, 549 des-
ligados e saldo de 305 postos
de trabalho gerados e preenchi-
dos.

GERAL
O Ministério do Trabalho

informou que o Brasil gerou
328,5 mil empregos com car-

NOVO CAGED

Paraíso volta a apresentar saldo
positivo na geração de empregos

Se comparado com igual período início de 2021
teve maior movimento na geração de empregos

Divulgação

teira assinada em fevereiro des-
te ano. Os dados são do Ca-
dastro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged) e re-
presentam queda na compara-
ção com fevereiro de 2021,
quando foram criados 397,5
mil empregos formais.

Seguindo o ritmo de cres-
cimento econômico, Minas
Gerais registrou a geração de

36.677 postos de trabalho em
fevereiro. O resultado consoli-
da o estado como um dos que
mais geram empregos no país.
Conforme dados do Novo
Caged (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados),
do Ministério do Trabalho e
Previdência, em números ab-
solutos, foram 219.255 admis-
sões e 182.578 desligamentos.

Se analisados os principais se-
tores econômicos, todos regis-
traram desempenho positivo
em fevereiro, com destaque
para o setor de Serviços que
gerou 21.922 novos postos de
trabalho, seguido pela Indústria
(6.930), Agropecuária (4.012),
Construção (3.087) e Comér-
cio (726).

Para a diretora de
Monitora-mento e Articulação
de Oportunidades de Trabalho
da Sedese, Amanda Siqueira
Carvalho, o desempenho de
Minas confirma o cenário po-
sitivo neste início de ano. “O
número de admissões superou
o de demissões. Isso demons-
tra um crescimento econômi-
co sustentado em Minas, pu-
xado, principalmente, pelas
atividades de serviços e indús-
tria”, destacou. No país, Mi-
nas Gerais ficou atrás apenas
de São Paulo, que registrou a
abertura de 98.262 novos pos-
tos de trabalho no período ana-
lisado.
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Consumidores de São Se-
bastião do Paraíso e região que
entraram com reclamação jun-
to ao Procon (Procuradoria de
Defesa  do Consumidor) sobre
a não realização da “Festa
Paradise Exclusive” serão res-
sarcidos com o valor dos in-
gressos pagos. O evento pro-
gramado para acontecer há
dois não foi realizado. Quem
formalizou a queixa e fez o pro-
tocolo de ressarcimento terá a
oportunidade de receber o va-
lor investido de volta, ou mes-
mo efetuar doação para uma
instituição de caridade.

O Procon Municipal e o
Ministério Público de Minas
Gerais (MPMG), definiram a
datas reservadas para o ressar-
cimento dos ingressos da Fes-
ta Paradise Exclusive/Show
Jerry Smith. A devolução acon-
tecerá entre os dias 11 a 22 de
abril de 2022 junto ao Banco
do Brasil. O evento, que havia
sido programado para ocorrer
há dois anos, foi cancelado di-
ante a greve dos caminhonei-

DIREITO DO CONSUMIDOR

Procon e MP anunciam ressarcimento
sobre evento não ocorrido em Paraíso

ros ocorrida naquela época.
O consumidor será ressar-

cido, conforme especificação
transcrita no formulário preen-
chido e entregue durante a
intermediação realizada. As
queixas foram formalizadas e

depois habilitadas para receber
de volta o valor do ingresso.
Durante a intermediação foi
estabelecida a forma de rece-
ber o valor do ingresso. Tam-
bém foi mencionado a conta
para depósito, ou ressarcimen-

to do valor do ingresso em es-
pécie, diretamente no banco, no
horário de atendimento bancá-
rio, levando os documentos
pessoais, ou mesmo a doação
a alguma instituição filantrópi-
ca do município.

Conforme o coordenador
do Procon, Fábio Martins, o
efetivo ressarcimento não será
para todos os consumidores.
“Serão atendidos neste caso,
tão somente àqueles que pro-
curaram o Procon e o Ministé-
rio Público de Minas Gerais”,
destaca.

“Foi preciso realizar um
cadastramento junto aos ór-
gãos”, complementa. Qualquer
dúvida e necessidade pertinen-
te ao ressarcimento, os interes-
sados podem procurar o
Procon no período de 09h às
16h30, à rua Pimenta de Pádua,
1237 - Centro (Prédio do
Cassp).

Outras informações podem
ser obtidas através do telefone
(35) 3539-1092 (fixo e whats
App).

Acordo foi celebrado com intermediação do Procon
e abrange consumidores que entraram com reclamação
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O Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG) defla-
grou na manhã desta sexta-fei-
ra, 1º, a operação “Tormenta”,
destinada a apurar a autoria do
crime de extorsão mediante se-
questro de funcionária do Ban-
co do Brasil de Carmo do Rio
Claro, e sua família, ocorrido
no início de janeiro deste ano.
Jacuí é um dos locais onde es-
tão sendo procurados de
envolvimento no crime.

A ação foi deflagrada pelo
Grupo de Atuação Especial de
Combate ao Crime Organiza-
do (Gaeco), núcleo Passos, e
pela Promotoria de Justiça de
Carmo do Rio Claro, em con-
junto com a Polícia Militar.

Conforme informações do
Ministério Público, até o mo-

OPERAÇÃO TORMENTA

MP faz operação em Jacuí
e região contra suspeitos de

sequestrar funcionária do BB
mento, foi apurado que pelo
menos sete criminosos partici-
param da extorsão, dos quais
dois foram presos em flagran-
te por policiais militares e ci-
vis. Nesta manhã, são cumpri-
dos 12 mandados entre Gua-
xupé, Guaranésia e Jacuí, sen-
do cinco de prisão preventiva
e sete de busca e apreensão.

A operação conta com a
participação de três promoto-
res de Justiça e 31 policiais
militares. Foram empenhadas
11 viaturas. O Gaeco, núcleo
Passos, ressalta que tem
priorizado a repressão a essa
modalidade criminosa, e que
obteve sucesso em todas as
investigações conduzidas, so-
bretudo, na identificação e pri-
são dos autores.

Gaeco participa da operação Tormenta
com ações para prisão de suspeitos em Jacuí
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ADMINISTRAÇÃO

Câmara aprova
reestruturação
do regime de
previdência

no INPAR
A Câmara Municipal rea-

lizou na tarde de quinta-fei-
ra, 31 de março, sessão ex-
traordinária para deliberação
sobre o projeto de Lei Com-
plementar apresentado pelo
Executivo que visa  reestrutu-
rar o Regime Próprio de Pre-
vidência Social (RPPS) dos
servidores efetivos de São
Sebastião do Paraíso, gerido
pelo Instituto de Previdência
- INPAR. O projeto foi apro-
vado eencaminhado para san-
ção do prefeito.

O Projeto de Lei Comple-
mentar 84 determina que os
benefícios pagos de aposen-
tadoria e pensão por morte
sejam limitados ao teto má-
ximo do Regime Geral de Pre-
vidência Social (INSS). A
proposta também cria o Re-
gime de Previdência Comple-
mentar, que será oferecido
aos servidores públicos efe-
tivos mediante convênio de
adesão com entidade fecha-
da de previdência comple-
mentar. O regime abrangerá
os Poderes Legislativo e Exe-
cutivo, incluídas as entidades
autárquicas e fundacionais.

Com a aprovação da ma-
téria, os servidores munici-
pais de São Sebastião do Pa-
raíso, quando se aposenta-
rem, receberão do INPAR
benefício até o valor do teto
do INSS, sendo o restante
pago por meio da previdên-
cia complementar, com base
nas reservas constituídas
pelo servidor ao longo dos
anos.

Todos os servidores que
tomarem posse em cargo efe-
tivo municipal a partir da data
de vigência do Regime de
Previdência Complementar

receberão benefícios confor-
me o teto do INSS e terão
adesão automática ao regime
complementar. Porém, o ser-
vidor poderá manifestar-se
pela desistência à previdên-
cia complementar. Aos ser-
vidores que ingressaram an-
tes dessa data, será possível
optar pela limitação e também
pela adesão ao Regime de
Previdência Complementar.

As contribuições do pa-
trocinador (órgão público) e
do participante (servidor) a
esse regime serão calculadas
usando a mesma base de cál-
culo das contribuições ao
Regime Próprio de Previdên-
cia Social, incidentes sobre o
montante que exceder ao li-
mite máximo de benefícios
do Regime Geral de Previdên-
cia Social.

O projeto de lei comple-
mentar, de autoria do chefe
do Executivo, justifica que a
reestruturação previdenciária
do município tem o objetivo
de “promover-lhe maior
sustentabilidade financeira e
atuarial, gerando maior segu-
rança para nossos servidores
municipais de que no futuro
seus benefícios continuarão
sendo pagos regularmente”.

Sobre o Regime de Previ-
dência Complementar, a Pre-
feitura esclarece que “o va-
lor acumulado de cada servi-
dor ficará em uma conta in-
dividual e será utilizado uni-
camente para o pagamento
de sua aposentadoria comple-
mentar, não ficando o servi-
dor na dependência das con-
dições das finanças públicas
do município ou do RPPS
para que o pagamento de seu
benefício seja efetuado”.

Vejam a placa com denominação de rua no Residencial
Portal dos Ipês, quase que não dá pra ler, a denominação

desta via publica é rua José Aparecido Alves

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores no Residencial
Portal dos Ipês, bairro novo e
repleto de casas bonitas e de
boa qualidade, procuraram o
Jornal do Sudoeste para faze-
rem três justas reivindicações
ao poder público municipal de
São Sebastião do Paraiso. Re-
clamam e muito da falta de pla-
cas com denominações de
ruas. Poucas são as existen-
tes em todo o bairro, e quando
têm são os moradores que
mandaram fazer.

Outra procedente recla-
mação é sobre o grande nú-
mero de lotes vagos sujos de

REIVINDICAÇÕES

Faltam placas nas ruas, há animais
soltos e lotes sujos no Portal dos Ipês

mato, que além de um péssi-
mo visual, se tornaram focos
de insetos e bichos peçonhen-
tos que estão incomodando e
preocupando moradores.

A terceira reclamação de
moradores deste valioso e bo-
nito bairro paraisense, é a pre-
sença constante de animais
soltos nas vias públicas (cava-
los e vacas), que podem pro-
vocar acidentes a pedestres e
veículos alertam.

Realmente o bonito Resi-
dencial Portal dos Ipês está
precisando ser mais bem cui-
dado por quem tem a respon-
sabilidade de fazer isso, no
caso, a Prefeitura.
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Esta enorme gleba suja de mato, com 11.920 mts quadrado, pertence a Prefeitura,
está localizada na Av. Arthur Gobbo, no Parque Industrial João Fernando Zanin

Foi realizada quinta-feira, 31
de março, reunião da Diretoria
Executiva da ACISSP (Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso) e
CDL (Câmara de Dirigentes
Lojistas de São Sebastião do
Paraíso) para apresentação das
atividades e ações realizadas no
primeiro trimestre.

Na abertura o presidente da
associação, Dr. Matheus Colom-
baroli, apresentou as atividades
desenvolvidas pela instituição,
adequações dos espaços físicos

ACISSP/CDL realiza reunião de sua diretoria executiva
Encontro aconteceu no dia 31 de março e foi marcada pela apresentação das ações já desenvolvidas no

primeiro trimestre da gestão, além de aprovação de ações a serem desenvolvidas e implantadas na associação

que ainda estão sendo realizadas
e os novos locais de curso, trei-
namento e cowor-king, onde in-
clusive aconteceu a reunião.

Ainda foram debatidos a
continuidade e reestruturação
de alguns serviços oferecidos
pela ACISSP/CDL para seus
associados, como a Câmara de
Mediação e Arbitragem e a con-
ciliação pré-processual. Nos
dois casos os diretores deba-
teram suas importâncias e a
necessidade de melhorar as
suas estruturas para ampliar o
atendimento aos associados.

Divulgação

Foram apresentados novos
produtos que estão em desen-
volvimento e em breve estarão
disponíveis para os empresári-
os locais, como o marketplace
e a ouvidoria.

O marketplace da ACISSP
está em fase de contratação da
plataforma que prestará o ser-
viço para a associação e os
comerciantes. Trata-se de uma
ferramenta que irá oferecer aos
associados em um site e um
aplicativo para as empresas que
aderirem ao serviço. A associ-
ação irá funcionar como con-

centradora dessas páginas in-
dividuais de cada estabeleci-
mento comercial e os consu-
midores locais encontrarão di-
versos produtos disponíveis
para compra, usando os meios
eletrônicos disponíveis em seus
computadores e nos smartpho-
nes. A fase de testes deverá ter
início em breve.

Também foi aprovado pe-
los diretores presentes o regi-
mento interno em que se ba-
seia a ouvidoria do comércio
paraisense. Para o funciona-
mento desse novo serviço foi

feita a qualificação da pessoa
que atuará como ouvidor, con-
feccionado o formulário para
recebimento das demandas e
está em fase de desenvolvi-
mento o ambiente virtual que
acolherá todas as manifesta-
ções referentes ao serviço atra-
vés da página da ACISSP:
www.acissp.com.br.

Ao final foram apresentados
os eventos, cursos e treinamen-
tos que estão agendados para o
mês de abril. “Hoje discutimos
assuntos inerentes ao primeiro
trimestre de nosso mandato.

REUNIÃO

Continuamos com muito entu-
siasmo buscando novidades,
moderni-dade e proximidade
com o nosso associado. Nossa
Diretoria Executiva tem atuação
ativa na rotina da associação de
forma a otimizarmos todo esse
esforço que temos feito na
oferta de novos produtos e con-
solidação da associação junto
aos comerciantes locais e visi-
bilidade que temos a nível esta-
dual e nacional”, analisou o pre-
sidente da ACISSP/CDL, Dr.
Matheus Colombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para se tornar empresário
nos ramos do comércio, ser-
viços ou indústrias, principal-
mente os de médio e pequeno
porte necessitam adquirir lote
ou uma gleba para construírem
a edificação para instalarem
suas indústrias, mas não têm
condições financeiras para a
compra. Por esse motivo exis-
tem parques industriais, cria-
dos por parte do poder públi-
co, principalmente pelas Pre-
feituras Municipais, com a fi-
nalidade de fazer doação com
critério, das áreas aos empre-
sários que realmente vão ins-
talar suas indústrias.

Em São Sebastião do Pa-
raiso existem o Parque Indus-
trial l que foi criado na primei-
ra gestão do saudoso ex-pre-
feito Waldir Marcolini, e o Par-
que Industrial João Fernando

Existem muitos lotes e glebas vazias a serem
utilizados no Parque Indl. João Fernando Zanin

PARQUE INDUSTRIAL

Zanin, criado na gestão do sau-
doso ex-prefeito Lair Furtado,
onde já estão instaladas inúme-
ras indústrias, comércios e ser-
viços, funcionando em plena
atividade.

Mas ainda faltam áreas para
empresários que necessitam
montar suas empresas, e no
Parque Industrial João Fernan-
do Zanin, criado há quase três
décadas ainda existem vários
lotes, glebas vazias, muitas de-
las sujas de matos.

Para apurar denúncia rece-
bida, o JS foi verificar no lo-
cal, e constatou que realmente
é verídica. No início da Av.
Arthur Gobbo existe uma qua-
dra inteira com área de 11.920
metros quadrados de proprie-
dade da Prefeitura, que está
completamente cheia de mato.
Esta enorme gleba pode ser
desmembrada em seis lotes
com uma área de quase 2.000

mts cada um, ou desmembrado
em áreas maiores e sendo doa-
dos a empresários que real-
mente irão montar as suas em-
presas. Também constatamos
outras glebas vazias e inoperan-
tes, áreas com plantação de ba-
nanas e eucaliptos, outras cer-
cadas de muros e alambrados,
mas inoperantes para a finali-
dade.

Foram encontradas estas
irregularidades em áreas inope-
rantes e cheia de matos, na rua
Lourenço Bezerra de Almeida
com Av. Vereador Amadeu
Guidi. Na Rua Ocrésio Assis
Furtado, Rua Dr. Hercílio Car-
nevale esquina com a Av. Vere-
ador Amadeu Guidi, e poderão
ser encontradas mais irregula-
ridades.

O prefeito Marcelo Moraes
pode e tem autonomia para
mandar fazer levantamento
criterioso no Parque Industrial

João Fernando Zanin, e onde
for constatado áreas vazias e
sem nenhuma atividade em ple-
no funcionamento, sejam elas
de propriedade da Prefeitura ou
a quem foram doadas, ver qual

a razão deste inaceitável des-
calabro com áreas adquiridas
com dinheiro dos cofres públi-
cos municipal.

Há sim, muitos empresári-
os que estão necessitando re-

ceber área doada pela Prefei-
tura para montar suas empre-
sas, que vão gerar mais empre-
gos e mais arrecadação finan-
ceira para os cofres da Prefei-
tura.

Convênio viabilizado pelo
deputado Noraldino Junior em
parceria com a ONG Ajuda, e
Governo do Estado de Minas
Gerais, vai implementar em São
Sebastião do Paraíso um pro-
grama de castrações de cães e
gatos, mensalmente, conforme
anunciado pelos vereadores
Marcos Antonio Vitorino (Mar-
cão) e Juliano Carlos (Biju).

“É medida que ajudará nos-
sa cidade no controle popula-
cional de animais, de forma
constante, com um quantitati-
vo mensal de esterilização, que
deve ser iniciado nos próximos
dias. Está na reta final”, disse
Biju.

O plano, conforme expli-
cam, contemplará cães e ga-
tos com castração, microchipa-
gem, vacinação polivalente V8

CASTRAÇÃO

Vereadores anunciam programa
mensal de castrações de cães e gatos

e vermifugação. “Além da in-
tenção de ajudar pessoas de
baixa renda a cuidarem da saú-
de dos animais e no controle
populacional dos mesmos no
município, vamos contribuir
diretamente com a erradicação
de doenças terríveis como
cinomose, parvovirose, dentre
outras”, salientam.

Nos próximos dias vamos
anunciar o link através da pá-
gina da Prefeitura, na pasta da
Vigilância Sanitária, para que
tutores de animais possam fa-
zer o cadastro e beneficiarem
seus pets com mais essa con-
quista, informam os vereado-
res Marcão e Biju. “Agradece-
mos ao deputado Noraldino,
por mais essa parceria, e por
atender nosso pedido”, conclu-
em.Marcos Vitorino, veterinário Nilson Labanca e Biju

Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
2 de Abril de 2022

página 7Jornal do Sudoeste

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.
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O município de São Sebas-
tião do Paraíso participa do
programa de restauração flores-
tal e melhora da qualidade da
água desenvolvido no Sul e
Sudoeste de Minas Gerais. Ide-
alizado em Extrema (MG) no
ano de 2005 o projeto atualmen-
te é desenvolvido em mais de
400 cidades. No caso especí-
fico dos municípios de Paraí-
so, Capetinga e Monte Santo
de Minas, área sob o foco da
SOS Mata Atlântica, foram
plantadas em menos de cinco
meses  80 mil mudas de espé-
cies nativas de mata atlântica.
A região está toda voltada para
a produção de café sendo que
a restauração, via de regra,
ocorre nas áreas de proteção
permanente.

O boca a boca do progra-
ma Conservação das Águas,
idealizado pelo município de
Extrema, no sul de Minas Ge-
rais, em 2005, não para de ga-
nhar escala. Tanto que um
novo programa inspirado no
primeiro surgiu, há mais de cin-
co anos, para atender toda a
região da Serra da Mantiqueira.
Agora, são mais de 400 muni-
cípios envolvidos. “Não há
dúvida de que a crise hídrica
de 2015 aumentou a sensibili-
dade dos produtores. Na ver-
dade, no início, quando a gente
chegava para conversar nas
propriedades rurais, todos nos
diziam que o problema era ex-
cesso de água, e não falta”, afir-
ma o biólogo Paulo Pereira.

Ele é o idealizador do pro-
grama Conservação das Águas
e que hoje ajuda aos novos in-
teressados a organizar suas
próprias iniciativas em outras
cidades, dentro do Conserva-
ção da Mantiqueira. “Nenhum
produtor quer ficar sem água”,
afirma. Funcionário da prefei-
tura de Extrema, que ocupou
o cargo de secretário do Meio
Ambiente do município entre
1995 e 2020, Paulo Pereira não
tem dúvidas de que a articula-
ção feita em nível municipal a
favor da restauração florestal
é o grande trunfo dos progra-
mas de conservação de água na

MEIO AMBIENTE

Paraíso está entre 400 municípios
do programa de recuperação de
áreas degradadas e nascentes

Esforço coletivo recupera áreas degradadas e turbina
nascentes em Paraíso e vários municípios

Roberto Nogueira

região. “Na ausência de uma
política em nível federal ou es-
tadual, cabe a gente fazer esse
trabalho”, afirma.

As ações de restauração em
curso em municípios de Minas
Gerais, São Paulo e Rio de Ja-
neiro são parte de um trabalho
de formiguinha, que envolve o
poder público, um total de sete
ONGs e os produtores rurais.
Cada ator entra com a sua ex-
periência. “Hoje são mais de
100 municípios mobilizados
para que a iniciativa seja con-
templada em uma lei. Quem não
terminou esse processo está
em fase de conclusão”, expli-
ca Pereira. O gestor continua
interagindo quase todos os dias
com os municípios da região
interessados em colocar a res-
tauração para andar.

Para Rafael Bitante, geren-
te de restauração da ONG SOS
Mata Atlântica este é um tra-
balho em que os resultados
aparecem com uma certa rapi-
dez. “Em questão de um ano e
meio ou mais, a qualidade de
água das nascentes, por exem-
plo, já melhora”, comenta. Em
seguida ele explica que quando
o produtor vê isso no vizinho,
ele também passa a se interes-
sar pelo tema.

O efeito cascata responsá-
vel pela ampliação do número
de hectares voltados para a res-
tauração é muito positivo, ex-
plica Bitante. “Com o trabalho
atingindo mais áreas, podemos

literalmente atuar em toda a pai-
sagem e não agir de forma iso-
lada. Conseguimos, por exem-
plo, desenhar corredores eco-
lógicos, que são fundamentais
para a manutenção da biodiver-
sidade”, explica o gerente da
SOS. Algumas áreas receberam
até a visita do lobo guará.

Dentro do programa, a SOS
está concentrando esforços no
trabalho de restauração propri-
amente dito. Além da identifi-
cação das áreas que podem ser
recuperadas, são feitos estudos
técnicos detalhados sobre quais
tipos de espécies devem ser
utilizadas em cada área. “Cos-
tumo dizer que é uma ação que
envolve, antes de mais nada, a
restauração da mente das pes-
soas”, avalia Bitante. Ele res-
salta que é preciso ser criada
toda uma mobilização a favor
das florestas e, depois, a estru-
turação de uma cadeia de pro-
dução desde os viveiros até a
plantação das mudas.

No caso específico dos
municípios de São Sebastião
do Paraíso, Capetinga e Monte
Santo de Minas, área sob o
foco da SOS Mata Atlântica,
atualmente, 80 mil mudas de
espécies nativas de Mata Atlân-
tica foram plantadas em menos
de cinco meses. “Essa região
está toda voltada para a produ-
ção de café. A restauração, via
de regra, ocorre nas áreas de
proteção permanente”, comen-
ta o gerente.

A qualidade das florestas e
a consequente melhora na pro-
dução de água das nascentes
são apenas parte das vantagens
acumuladas pelos proprietári-
os que estão restaurando parte
de suas terras na região da
Mantiqueira. Em tempos de
mudanças climáticas, como
explica Adriana Kfouri, geren-
te regional da Mantiqueira da
ONG TNC, o contexto do mer-
cado de carbono não pode ser
ignorado no desenho das ações
de restauração florestal.

Cada vez mais, os produ-
tores da Mantiqueira poderão
pleitear esse tipo de financia-
mento. Alguns deles, entretan-
to, vêm sendo remunerados
pelos serviços ambientais que
estão prestando, a partir do
momento que optaram pelo in-
vestimento no crescimento das
matas novamente. “Nosso tra-
balho funciona baseado em três
pilares. O apoio das políticas
públicas, a capacitação dos ato-
res e a construção das gover-
nança locais”, informa.

Conforme Adriana, a renda
auferida pelo pagamento de
serviços ambientais é importan-
te não porque vai ser o princi-
pal ganho do produtor, mas
porque poderá ajudá-lo a finan-
ciar as próprias ações envolvi-
das com a conservação. “A re-
muneração do produtor é im-
portante, porque o ônus (das
ações de preservação) não pode
ser dele”, explica a represen-
tante da TNC.

Se primeiro foi Extrema,
depois a Serra da Mantiqueira
e a Zona da Mata Mineira, ago-
ra, o modelo de conservação
de recursos naturais nascido no
Sudeste do Brasil está prepa-
rado, na avaliação de Adriana,
para dar um passo ainda mais
ousado em um futuro próximo.
“Estamos trabalhando para
consolidar ações que envolvam
toda a Mata Atlântica, amplian-
do ações que existem em esta-
dos como Santa Catarina, Es-
pírito Santo e Sul da Bahia.
Além de chegar em todo o
bioma da Mata Atlântica”, con-
clui Adriana Kfouri.

O pagamento do piso sala-
rial nacional para os professo-
res foi tema de debate na Câ-
mara Municipal de Itamogi,
nesta semana. Profissionais da
Educação chegaram a questio-
nar o Executivo sobre a ques-
tão o que motivou pronuncia-
mentos e esclarecimentos so-
bre o assunto. O prefeito
Ronaldo Pereira Dias assegu-
rou que a situação está sendo
analisada para a busca do en-
tendimento jurídico em torno
da questão. “O que for preciso
fazer, nós iremos fazer, mas
faremos dentro da legalidade”,
informa. Para o presidente do
Sindicato dos Servidores de
Itamogi, Antonio Donizete de
Pádua, os questionamentos são
pertinentes e as indagações pre-
cisam ser esclarecidas.

A situação da educação no
município em relação ao paga-
mento do piso salarial nacional
pelos professores foi levado até
a Câmara dos Vereadores pelo
ex-vereador e presidente do

EDUCAÇÃO

Professores querem receber o piso e
situação é debatida em Itamogi

Sindicato dos Servidores Pú-
blicos de Itamogi, Antônio
Donizete de Pádua, da Tribuna
Livre, na Câmara.

Ele disse que aguardava uma
resposta do Executivo prome-
tida sobre a questão dos salári-
os dos educadores, mas não
teve resposta, o que motivou a
pedir a presença do prefeito
Ronaldo na Câmara. No entan-
to, foi informado pelo presi-
dente da Câmara, Marcos Be-
nedito dos Santos, que regi-
mentalmente o prazo para a
resposta é de 20 dias a contar
da data do protocolo. “Esta-
mos dentro da lei”, disse.

Também foram apresenta-
das explicações a respeito do
pedido de esclarecimento feito
pelo sindicato sobre a aplica-
ção da recomposição salarial de
10,16% concedido aos agentes
políticos, enquanto que aos
demais servidores foi concedi-
do reajuste de 1,5%.

A correção foi feita de for-
ma escalonada e não atingiu a

todos os servidores. Em rela-
ção ao piso da educação foi
enfatizado que o Município está
procurando um meio legal para
dar o aumento. A Portaria assi-
nada pelo Governo Federal está
sendo alvo de questionamento.
O prefeito Ronaldo Dias asse-
gurou que acatará a exigência
de pagar, mas aguarda uma
definição de que forma obterá
o recurso.

Ainda em nome da adminis-
tração, fez uso da palavra na
tribuna, a secretária municipal
de Educação, Odinéia Lemes
Ferreira. Ela fez uma espécie de
prestação de contas sobre uma
série de medidas adotadas para
o setor desde 2012. No históri-
co de situação consta que des-
de setembro de 2.019 a Prefei-
tura de Itamogi por força judi-
cial já paga o piso. Ela destacou
sobre a jornada de trabalho de
25 horas semanais onde 2/3 da
carga horária é exercida em sala
e outro 1/3 são utilizadas para
outras atividades extra-sala. Ci-

tou ainda o sistema adotado
com disciplinas diferenciadas e
apoio de especialistas como psi-
cólogos, fonoaudiólogo e
terapeutas ocupacionais.

 Representantes da catego-
ria lotaram as dependências da
Câmara, portando vários car-
tazes em que protestavam e
cobravam o pagamento do re-
ajuste dos salários.

Segundo o prefeito Ronaldo
Dias, a presença dos represen-
tantes da administração na Câ-
mara para debater as questões
com os vereadores e também
o sindicato é a prova de que
existe disposição da Prefeitura
para o diálogo e a busca da
solução para o problema.

“Aguardamos parecer jurí-
dico da Confederação Nacional
dos Municípios (CNM) sobre o
pagamento do piso nacional,
como vários outras prefeituras.
Havendo a legalidade havemos
de buscar a forma de concreti-
zar. Enquanto isso continuamos
abertos ao diálogo”, disse.

A 24ª Campanha de Vaci-
nação contra a Influenza está
prevista para ser realizada
entre 4 de abril e 3 de junho
deste ano. Em Minas Gerais,
a estimativa é que 8.299.488
pessoas estejam incluídas
nos grupos prioritários para
a vacinação.  Em São Sebas-
tião do Paraíso estima-se que
mais de 10 mil devam ser
imunizados neste período. A
vacinação tem como objeti-
vo a redução das complica-
ções, internações e a morta-
lidade decorrente das infec-
ções pelo vírus da Influenza.
A vacina é gratuita e está dis-
ponível nas Unidades Básicas
de Saúde de todo o estado.

O Ministério da Saúde já
divulgou o cronograma da
campanha, que terá duas eta-
pas, segundo a população
prioritária para a vacinação.
A primeira fase vai até 30 de
abril. Neste período as vaci-
nas serão direcionadas as
pessoas com 60 anos ou
mais de idade e trabalhado-
res da saúde. Na segunda eta-
pa que começa em 2 de maio
e vai até 3 de junho, as doses
serão direcionadas ao públi-
co infantil, gestantes e puér-
peras, indígenas, professo-
res, pessoas com comorbi-
dades e deficientes perma-
nentes, além das Forças Ar-
madas, de segurança e salva-
mento, dentre outros.

O dia D de mobilização
nacional está marcado para 30
de abril. Nesta data, as crian-
ças de seis meses a menores
de 5 anos de idade (4 anos,
11 meses e 29 dias) também
devem ser imunizadas. O
município deverá divulgar o
esquema de vacinação que
será adotado, com expectati-
va de repetir o modelo adota-
do ano passado. Na oportuni-
dade foi utilizado o sistema
Drive-thru e o escalonamento

SAÚDE

Em Paraíso
previsão é vacinar

mais de 10 mil
contra a gripe a

partir de segunda

por faixa etária, visando evi-
tar aglomerações.

Conforme a coordenação
estadual do Programa de Imu-
nizações da Secretaria de Es-
tado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG), mesmo
quem se imunizou contra
Influenza em 2021 e faz par-
te dos grupos prioritários da
campanha deste ano deve to-
mar a vacina novamente. De
acordo com o anunciado, a
vacina Influenza trivalente
utilizada pelo Sistema Único
de Saúde (SUS) em 2022 é
eficaz contra as cepas H1N1,
H3N2 e tipo B. A vacinação
anual previne as formas gra-
ves da doença, reduzindo o
impacto sobre o sistema de
saúde, principalmente, neste
momento de pandemia que
estamos enfrentando.

Conforme preconizado
pelo Ministério da Saúde, a
meta é imunizar 90% das pes-
soas incluídas nos grupos
prioritários.  A SES-MG já
iniciou a distribuição do
imunizante para as Unidades
Regionais de Saúde. No en-
tanto, não houve a divulga-
ção da quantidade de doses
enviadas a cada município.
Segundo dados do Ministé-
rio da Saúde, em 2021 foram
aplicadas 4.541.451 doses da
vacina contra a influenza em
Minas Gerais nos grupos
prioritários (crianças, traba-
lhadores na saúde, gestantes,
puérperas, indígenas e ido-
sos). A cobertura foi de
79,2% desse público.

Em 2021 foram notifica-
dos 362 casos de Síndrome
Respiratória Aguda Grave
(SRAG) por Influenza e 47
óbitos. Em 2022, até o mo-
mento, são 341 casos notifi-
cados da doença e 56 óbitos.
A SES-MG reforça que os
dados são parciais e sujeitos
à alteração.

Vacinação contra gripe será por etapas atendendo
inicialmente profissionais da saúde e idosos

Divulgação

CRONOGRAMA DA 24ª CAMPANHA
DE VACINAÇÃO CONTRA A INFLUENZA

PRIMEIRA ETAPA – 4 A 30/4
- Idosos com 60 anos ou mais;
- Trabalhadores da saúde;
SEGUNDA ETAPA - DE 2/5 A 3/6
- Crianças (6 meses a < de 5 anos);
- Gestantes e puérperas;
- Povos indígenas;
- Professores;
- Pessoas com comorbidades;
- Pessoas com deficiência permanente;
- Caminhoneiros e trabalhadores de transporte coletivo

rodoviário de passageiros urbano e de longo curso;
- Trabalhadores Portuários;
- Forças de segurança, salvamento e Forças Armadas;
- População privada de liberdade e funcionários do sistema

de privação de liberdade;
- Adolescentes e jovens de 12 a 21 anos de idade sob medidas

socioeducativas.
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A Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG) apresentou na quinta-fei-
ra, 31 de março, os resultados
do primeiro Levantamento Rá-
pido de Índice para Aedes
aegypti (Lira) de 2022.

A pesquisa, realizada jun-
to aos municípios mineiros
duas vezes ao ano (em janei-
ro e em outubro), é parte da
estratégia de monitoramento
e controle do mosquito trans-
missor da dengue, zika e chi-
kungunya. São Sebastião do
Paraíso aparece entre os mu-
nicípios em situação grave e
de risco com alto índice de
infestação.

Neste sábado, 2, na cidade
acontece o quarto mutirão de
limpeza como medida prática
para ajudar a eliminar os focos
do mosquito Aedes aegypti na
cidade.

Segundo a coordenadora
Estadual de Vigilância das Ar-
boviroses da SES-MG, Danielle
Capistrano, a pesquisa é impor-
tante porque, a partir dos re-
sultados, o município pode
otimizar e direcionar as ações
de controle de vetor, delimitar
áreas de maior risco, avaliar

CASOS DE DENGUE

Casos de dengue em Minas: Paraíso está
entre as 5 cidades em estado de alerta

População é chamada a eliminar objetos que possam acumular
água como forma de conter a proliferação do mosquito da dengue

metodologias de controle e
contribuir para as atividades de
comunicação e mobilização por
meio de ampla divulgação dos
resultados dos índices.

“Em casos de municípios
mais críticos, existe, ainda, o
apoio da força estadual em to-
dos os eixos envolvidos, como
assistência, laboratório, con-

Rafael Mendes

trole de vetor, comunicação e
mobilização, vigilância epidemi-
ológica e gestão”, pontua Da-
nielle.

De acordo com a pesquisa,
233 municípios mineiros
(27,3%) apresentam o índice
de infestação igual ou maior
que 4 e, por isso, estão em si-
tuação de risco É o caso de
São Sebastião do Paraíso que
está com o índice de infestação
em 13,5, valor considerado
muito acima do que é concebi-
do como normal. Paraíso está
entre as 15 cidades no estado
com maior volume de conta-
minação.

Conforme levantamento as
cidades em situação risco em
condições semelhantes a Para-
íso são Monte Alegre de Minas
(100), Naque (22,2), Coração
de Jesus (16), Unaí (15,9),

Dionísio (15,6), Jequitaí (15,6),
Paraopebas (14,9),Pompéu
(14,2), Bom Despacho (13,8),
Periquito (13,2) e Três Marias
(13,2). Outros 344 municípi-
os (40,3%) estão em alerta e
em 205 (24%) o indicador é
classificado como satisfatório,
ou seja, o índice de infestação
é menor que 1. Nesta edição
do estudo, 71 municípios
(8,3%) não realizaram o Lira.

LEVANTAMENTO
Por meio do Lira, é possí-

vel identificar, inclusive, os re-
cipientes onde o mosquito está
procriando, como pratinhos
sob os vasos de plantas, pneus
velhos e garrafas destampadas,
e quais regiões específicas do
município encontram-se em
situação de risco.

“Embora a Vigilância não
considere apenas este levanta-
mento para avaliar a situação
epidemiológica do estado quan-
to à dengue, zika e chikungu-
nya, os dados apresentados
pelo Lira podem ser conside-
rados como um indicativo de
alerta para locais com possibi-
lidade mais acentuada de au-
mento no número de casos”,
explica Roberta Carvalho que
é referência técnica da coor-
denação Estadual de Arbovi-
roses da SES-MG.

Como o vetor de transmis-
são circula o ano inteiro, o mo-
nitoramento e o controle ocor-
rem de forma contínua no es-
tado e foram mantidos inclusi-
ve durante a pandemia da co-
vid-19. “No contexto da pan-
demia, as ações foram adapta-
das com o objetivo de reforçar
os cuidados recomendados
pela Organização Mundial da
Saúde e Ministério da Saúde”,
informa Roberta.

Para fomentar as estratégi-
as dos municípios mineiros

que possam evitar a prolifera-
ção do mosquito e qualificar as
redes de atendimento, a SES-
MG repassou em dezembro R$
40 milhões aos Fundos Muni-
cipais de Saúde visando o pe-
ríodo sazonal deste ano. Os
valores destinados a cada um
dos municípios estão relacio-
nados na Resolução SES-MG
7.733/2021. No caso de Para-
íso, considerando o valor de
R$0,90 per capta, foram des-
tinados R$ 64.300,50, sendo
R$ 25.000,00 na parte fixa, R$
89.300,50 de valor total parcela
única, com valor para capital
de R$ 66.975,38 e valor de
custeio de R$ 22.325,13.

Segundo o último Boletim
de Monitoramento de Arbovi-
roses, com atualização referen-
te a 30/3, Minas Gerais regis-
trou 16.940 casos prováveis
(casos notificados exceto os
descartados) de dengue em
2022. Desse total, 7.220 casos
foram confirmados. Cinco óbi-
tos foram confirmados pela
doença em Minas Gerais e ou-
tros 13 óbitos são investigados,
até o momento. Em relação à
febre chikungunya, foram
registrados 1.314 casos prová-
veis da doença, dos quais 247
foram confirmados. Quanto ao
vírus zika, foram registrados
28 casos prováveis, sendo dois
confirmados. Não há óbitos
por zika em Minas Gerais até o
momento.

As primeiras semanas epi-
demiológicas de 2022 não
apresentaram um número de
casos muito elevado. Esse fa-
tor, contudo, não exclui o ris-
co de ainda se ter uma epide-
mia no período sazonal que se
iniciou em dezembro de 2021
e vai até junho de 2022. Por
isso é fundamental manter os
cuidados para eliminar os fo-
cos do mosquito.

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso realizará
neste sábado (2/4),  mutirão
de combate ao mosquito da
dengue que irá abranger o
Parque Belvedere, Residen-
cial Belvedere, João XXIII e
Parque São Francisco. O tra-
balho será das 8 às 13 horas.
A população é convidada a
participar retirando de suas
casas e quintais todo materi-
al que pode acumular água e
precisa ser descartado, dei-
xando nas calçadas de suas
residências.

Desde o final de janeiro
através de trabalho conjunto
com outros órgãos, a Vigilân-
cia Epidemiológica vem pro-
movendo ações para tentar
reduzir os números de focos
do mosquito da dengue na ci-
dade. Teve início na região do
bairro São Judas Tadeu. Pos-
teriormente bairro Muschioni
e Cidade Nova. Por último, o
mutirão aconteceu com os
bairros Nossa Senhora Apa-

recida, Vila Operária e adjacên-
cias.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais, é importante a
participação das pessoas em
ajudar neste controle. Ele dis-
se que o município está fazen-
do suas ações para conter o
avanço dos casos. “A partir do
momento que realizamos este
trabalho conseguimos reduzir
estes casos e fazemos com que
a dengue passe este período
chuvoso de uma maneira mais
controlável”, observa.

Quanto aos números o pre-
feito acentua que são feitos le-
vantamentos semanais por se-
tor. “Temos atingido índices de
13, 14 e 15 de contaminações
por levantamento, quando ide-
al seria ficarmos em cinco”,
compara.

Marcelo classifica o mo-
mento como “crítico”. “Esta-
mos atentos e desenvolvendo
as ações, como os mutirões de
limpeza e tentando despertar
nos cidadãos este processo de

Bryan Felipe

conscientização para que to-
dos possam realmente nos
ajudar neste combate ao mos-
quito”, comenta.

Em resposta a indagação
de uma leitora do Jornal do
Sudoeste sobre o uso do
“fumacê”, o prefeito ressalta
que o equipamento somente
é disponibilizado pelo Estado
em situação gravíssima.
“Existe sim um serviço que
já é feito com as bombas
costais e de infusão quando
o veneno é lançado para ma-
tar o aedes aegytpti. Estamos
fazendo um trabalho de ‘for-
miguinha’ mesmo para iden-
tificar onde estão concentra-
dos os focos em cada setor
da cidade”, comenta.

Ele avalia ainda que quan-
do existe uma possibilidade
de endemia o Governo envia
a camionete que auxilia para
fazer o trabalho de combate
de forma mais intensa, sen-
do que já é feito utilizado as
bombas costais.

Mutirões de limpeza têm sido realizados pela cidade
para conter surgimento de focos do mosquito da dengue

Paraíso realiza o quarto
mutirão de limpeza


